

ABSTRAK

Sisma Nur Aftiani: Nilai-Nilai Pendidikan Karakter Dalam Novel Rumah Tanpa jendela karya Asma Nadia dan Relevansinya Bagi Siswa MI

Pendidikan bukanlah hanya sekedar membagi suatu ilmu pengetahuan atau melatih keterampilan tertentu, tapi juga bagaimana memulai suatu proses pembelajaran dengan memberikan suatu contoh teladan dan melakukan suatu habitasi kepada anak baik dilingkungan keluarga, sekolah, ataupun masyarakat. Pentingnya sebuah pendidikan karakter bagi suatu bangsa, karena pendidikan karakter merupakan landasan utama untuk mencapai visi pembangunan nasional diantaranya; mewujudkan masyarakat berakhlak mulia, bermoral, beretika, berbudaya, dan beradab berdasarkan falsafah negara.

Tujuan penelitian ini setidaknya membahas dua permasalahan yaitu: a) nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel rumah tanpa jendela karya Asma Nadia. b) relevansi nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel rumah tanpa jendela karya Asma Nadia bagi anak MI.

Penelitian ini menggunakan metode *analysis content* atau analisis isi suatu data dengan menggunakan pendekatan penelitian (*research approach*) kualitatif, yang merujuk pada data-data yang *explorative* yang kemudian diaplikasikan kepada permasalahan yang diteliti untuk mencapai suatu kesimpulan.

Pendidikan karakter merupakan sebuah proses penanaman nilai. Suatu keberhasilan dalam mendidik karakter anak dapat menjadikan seorang anak tumbuh menjadi orang yang cerdas serta shaleh dan shalehah yang mempunyai jiwa sosial, adil, dan jujur serta mencintai dan menghormati sesama. Dalam mendidik dan mengajarkan nilai-nilai karakter bagi anak, dapat dilakukan dengan berbagai media pembelajaran salah satunya adalah novel yang diduga memiliki relevansi dengan pesan nilai-nilai pendidikan, salah satunya adalah novel rumah tanpa jendela karya Asma Nadia.

Nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel rumah tanpa jendela karya Asma Nadia diantaranya adalah: religius, jujur, toleransi, kerja keras dan pantang menyerah, kreatif, gemar membaca, peduli lingkungan dan sosial, tanggung jawab, ceria dan penuh semangat, pemberani, konsisten, bersyukur, hormat dan santun, sabar dan ikhlas, saling mencintai dan menyayangi, cerdas, tulus, adil dan bijaksana. Novel rumah tanpa jendela karya Asma Nadia dianggap relevan dengan nilai-nilai pendidikan karakter bagi anak MI karena setidaknya mencakup 9 nilai dari 18 nilai berdasarkan kemendikbud yang ada diantaranya: religius, jujur, toleransi, kerja keras, kreatif, gemar membaca, peduli sosial, peduli lingkungan, dan tanggung jawab.

Kata Kunci: Nilai Pendidikan Karakter, Novel Rumah Tanpa Jendela Karya Asma Nadia, Siswa MI